

Osornina se perfila como una promesa en el motocross y busca sumar apoyo

LOGRO. Se trata de Josefina Opazo Oyarzún, alumna del Osorno College, que practica este deporte desde los 6 años y se prepara para nuevas competencias nacionales e internacionales. Su familia trabaja activamente para conseguir financiamiento.

Sergio Silva
 sergio.silva@australosorno.cl

Para cualquier padre o madre con una hija, lo natural es imaginarla creciendo, jugando con sus amigas y disfrutando de su infancia. Sin embargo, en Osorno hay una escolar que rompe todos los estereotipos propios de su edad.

Se trata de Josefina Pascal Opazo Oyarzún, de 10 años, alumna de Quinto Básico del colegio Osorno College, por cuyas venas corre la pasión sobre dos ruedas. Y no es precisamente arriba de una bicicleta, sino de una moto.

A sus cortos seis años, tras acompañar a su padre, quien practicaba motocross en la zona como hobby, pidió ser parte de esta aventura deportiva. Así fue como empezó a experimentar vivencias en esta nueva faceta.

TRIUNFOS A SU CORTA EDAD

A los 7 años, la Jo, como es conocida en las competencias a las que asiste, comenzó a ganar terreno y protagonismo en los circuitos, siendo una promesa reconocida.

"A los 7 años se nos ocurrió llevarla a Santiago al nacional de motocross, para que pruebe experiencia. No le fue bien porque los competidores tenían un nivel más avanzado que el de ella, pero ella, pese a eso, no perdió las ganas y siguió en constantes entrena-



RECIENTEMENTE, LOGRÓ EL PRIMER LUGAR EN MUJERES B Y SEGUNDO LUGAR EN 85 CC INFANTIL.

mientos. Su primer premio fue en un campeonato en Collipulli, Región de La Araucanía, en 50 cc, logrando el primer lugar de la "Gran Copa Araucanía 2021 CC", recuerda Dennise Oyarzún, madre de la niña.

La menor se mantuvo constante con buenos resultados, sumando técnicas que, a su edad, llamaban la atención de

los demás entrenadores y competidores.

"Me siento bien, contenta con todos estos logros, porque detrás de cada triunfo hay mucho esfuerzo de parte de mis papás y mío al entrenar para cada una de las fechas del campeonato de este año", expresó Josefina en conversación con este medio.

La deportista cuenta con un equipo de trabajo que la apoya: en el tema psicológico, con Fernanda Venegas, y en los entrenamientos físicos, con el kinesiólogo Arturo Bravo.

En 2022, empezó a posicionarse en el Top 5 a nivel nacional en 50 cc, un mérito que se repitió en 2023.

"El año pasado subió a 65

10 años

tiene la pequeña piloto de motos, quien espera en noviembre poder llegar a un campeonato a realizarse en Estados Unidos.

cc, lo que le generó pasar a una moto con cambio y embrague. Logró el tercer lugar en el nacional, que consideró ocho fechas, compitiendo en categoría mixta con más de una veintena de niños de entre 8 y 10 años. Ahí fue reconocida por la Federación de Motociclismo de Chile (FMC) como "Piloto Revelación 2024", al participar en una categoría superior a la de ella. Esta distinción fue motivadora para seguir con sus esfuerzos y superación", detalla su madre.

RESPALDO ECONÓMICO

En su curriculum deportivo en el motociclismo, Josefina, en este 2025, está corriendo principalmente en la categoría WMXB (Mujeres B), donde están permitidas las cilindradas de 85 hasta 250 cc, y en su caso lo hace sobre una 85 cc.

Pero, para lograr el título de campeona nacional en la categoría mujeres, debe participar en todas las fechas.

"Cada viaje tiene un gasto mínimo de medio millón de pesos hacia arriba, dependiendo de la zona. Hay ocasiones en que debemos enviar la moto por separado, y eso es otro

gasto, por ejemplo, cuando le toca en Calama. Ella tiene nuestro respaldo, pero hay ocasiones donde no podemos viajar las dos con su papá. En todos estos años no hemos querido pedir ayuda, pero ahora es necesario el apoyo económico para las aspiraciones que tiene Josefina, porque tenemos que viajar a Calama, Coelemu, La Serena, Pichilemu, Coquimbo y Curicó", indicó Oyarzún.

En videos de premiaciones, la menor es anunciada como la gran promesa del motocross que proviene de la ciudad de Osorno, recibiendo el cariño de cientos de personas que llegan a presenciar estos campeonatos.

En la zona, la Jo, junto a su familia, desarrolla su entrenamiento en la pista El Valle MX Park, en la comuna de San Pablo. Sin embargo, por las condiciones climáticas, deben emigrar a pistas del norte, lo que representa un desembolso adicional.

Para los seguidores de la carrera deportiva de Josefina Opazo y, quienes quieran apoyarla económicamente, pueden contactarla mediante la red social de Instagram @joo-pazo158.

Uno de los próximos desafíos que enfrentará será el Campeonato Latinoamericano de Motocross Femenino y Junior 85 cc, que se realizará entre el 12 y el 14 de septiembre en Pichilemu, Región de O'Higgins. **CS**